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汪曙申 中國社會科學院台灣研究所副所長

以「一國兩制」優勢凝聚反「獨」促統意志
閻偉寧 中國僑聯委員 中國和平統一促進會香港總會常務副會長

彭定康詆毀終院海外法官
自取其辱

葉傲冬 民建聯秘書長

特區團隊齊落區 深入基層廣納民意

楊永杰 立法會議員

奧運精神激勵人心
體育盛事凝聚社會

大會以「堅定不移推進中國和平統一，致力實現中華民
族偉大復興」為主題，又發表《香港宣言‧2024》，充分
彰顯海內外中華兒女維護國家主權和反「獨」促統的堅定
意志和堅強決心。

以「一國兩制」解決台灣問題
此次大會的召開正逢其時。中共二十屆三中全會通過的

《中共中央關於進一步全面深化改革、推進中國式現代化
的決定》指出，「完善促進兩岸經濟文化交流合作制度和
政策，深化兩岸融合發展」。在百年未有之大變局下，祖
國大陸牢牢掌握兩岸關係主導權和主動權，始終致力於維
護台海和平穩定，促進兩岸融合發展，為台灣同胞謀福
祉。

「一個國家、兩種制度」最初是祖國大陸針對解決台灣
問題提出的科學構想。香港是「一國兩制」率先成功實踐
的地區，充分彰顯「一國兩制」實踐創新和與時俱進。祖
國大陸提出探索「兩制」台灣方案，香港貫徹落實「一國
兩制」的制度安排、實踐經驗和規律性認識是重要借鑒。
特別是香港國安法實施四年來，香港實現由亂到治、由治
及興，完善「一國兩制」制度體系、促進經濟社會繁榮發
展，不斷豐富中國式現代化的內涵與成就，為推動祖國和
平統一提供有力支撐。

推進中國式現代化，實現國家完全統一，需要不斷鑄牢
中華民族共同體意識。從發展兩岸關係和促進統一進程來
看，必須堅持兩岸同胞同屬中華民族，堅持兩岸同屬一個
中國，堅決反對「台獨史觀」、文教「台獨」和各種「去

中國化」謬論與行徑。
當前，民進黨當局和一些外部反華勢力炮製各式虛假信

息和錯誤論調，企圖歪曲台灣問題的中國內政性質，把台
灣問題導向「國際化」「多邊化」，破壞國際社會一個中
國共識。華僑華人是中華文化傳承者和傳播者，在世界各
地展示中華文明價值和優秀文化，宣傳祖國大陸對台大政
方針和政策舉措，擴大海峽兩岸歷史和文化連接，將有助
於反擊外部勢力涉台惡意敘事，削弱在國際上流竄的「台
獨」謬論。華僑華人在海外有着與兩岸人民溝通的特殊優
勢，作為宣傳和踐行「兩岸一家親」「兩岸命運共同體」
的重要媒介，可以為兩岸交流交往交融作出特殊貢獻。

堅定制度自信和歷史自信
中國式現代化不斷向前邁進，祖國大陸經濟、科技和綜

合實力持續增強，將對兩岸關係產生整體性、全局性和長
遠性影響。港澳和海外各界高度關注新時代黨解決台灣問
題的總體方略，其戰略高遠、內涵豐富、體系科學、政策
完備。「和平統一、一國兩制」是解決台灣問題的基本方
針，也是實現兩岸統一的最佳方式，對兩岸同胞和中華民
族最為有利。祖國大陸有堅定的制度自信和歷史自信，堅
持守正創新和探索新路，追求高質量統一的內涵和形式。

當今世界，國際格局東升西降，中國發展成為國際秩序
演變的主要驅動力，有利祖國完全統一的物質條件和精神
基礎不斷夯實，「台獨」活動空間愈益狹窄。廣大港澳台
同胞和海外僑胞不懈努力奮鬥，推進祖國統一大業的磅礴
力量勢將進一步凝聚和擴大。

終審法院海外
非常任法官廖柏
嘉是法律界公認
的 巨 擘 ， 曾 於
2012年至2017年
間就任英國最高

法院院長，並自2009年起任職香
港特區終審法院海外非常任法
官。廖官擅長論證，他的裁決往
往被視為典範。他堅守原則、秉
持專業、充滿睿智，不受外界聲
音左右。2020年香港國安法實施
後，英國政府時任外相多米尼
克‧拉布和特拉斯先後向在港任
職的英籍法官施壓，要求他們辭
任終審法院職位。有幾位懦弱怕
事的法官向政治壓力屈服，但廖
官由始至終堅守崗位，並表示會
竭盡所能支持香港維護法治。

然而，反中亂港勢力針對留任
海外法官的施壓變本加厲。因
為，反中亂港勢力知道，香港一
日有海外非常任法官，他們就不
能藉「法治已死」的謊言詆毀香
港法律制度。他們自知無法嚇退
廖官，於是請身兼反華組織「香
港監察」贊助人的前港督彭定康
詆毀廖官。

8月12日終院就黎智英等人的
流水式集會案作出重要裁決，包
括廖柏嘉在內的五位法官一致駁
回七人非法集結案的上訴申請。
終審法院論證清晰有力、令人信
服，無可爭議。可是，彭定康並
沒有因此罷休。他為了政治目
的，不惜詆毀享譽國際的法官的
誠信操守，把自己的愚昧無知暴
露無遺。

彭定康既沒有認真聽過案件的
陳詞，也沒有認真讀過法官判
辭，卻言之鑿鑿指稱判決不公。

他向英國《獨立報》表示，是次
訴訟是當局對黎智英作出的「報
復」。如斯謬論，實在讓人恥
笑。

倘若黎智英一案屬政治檢控，
控方沒有按證據提出起訴，黎智
英的律師團隊豈能不以濫用程序
為由，向法院申請撤銷控罪？黎
智英的律師團隊由始至終沒有以
此抗辯。此外，彭定康大言不
慚，宣稱自己比黎智英的律師團
隊更了解此案，足見他被反華執
念沖昏頭腦。

彭定康詆毀廖官，干預司法獨
立，漠視法治精神。事實上，彭
定康經常就一些他不通曉的法律
問題妄下定論，如2016年旺角
暴動的暴徒被起訴後，他宣稱
《公安條例》中的暴動罪「違
憲」，與《公民權利和政治權利
國際公約》相違背。這番話真是
匪夷所思。

過去曾有人在終審法院質疑
《公安條例》的合憲性，但每一
次都被駁回，彭定康難道對此一
概不知？彭定康如此痛恨暴動罪
的法律條文，為何他在擔任港督
期間，沒有制止港英當局以暴動
罪名控告羈留中心的越南難民暴
徒？

彭定康對法律問題不懂裝
懂，更以政治干預法治，沒有
資格對香港的司法機構指手畫
腳、對香港司法人員評頭論足。
廖官在法律界舉足輕重、享譽
全球，不會因為彭定康的妄議
而聲譽受損。

（作者為前刑事檢控專員。本
文的英文版原文刊登於《中國日
報香港版》評論版面，有刪
節。）

8 月 20 日，全球華僑華人促進中國和平統一大會在香港舉行。中共中央

政治局委員、全國政協副主席、中央統戰部部長石泰峰出席大會並致辭，

從兩岸融合統一大勢的歷史高度、針對最新台海形勢，提出「五點希

望」，指導包括港澳台同胞在內的海內外中華兒女戮力同心、團結奮鬥，

堅定反「獨」促統，攜手共創國家統一和民族復興的美好未來。當今中國

已發展成為國際秩序演變的主要驅動力，祖國統一的物質條件和精神基礎

不斷夯實，「台獨」活動空間愈益狹窄。「和平統一、一國兩制」是解決台灣問題的基本方

針，而香港實現由亂到治、由治及興，完善「一國兩制」制度體系、促進經濟社會繁榮發

展，將不斷豐富中國式現代化的內涵與成就，為祖國和平統一提供有力支撐。

全球華僑華人促進中國和
平統一大會20日在港舉行，
來自全球逾50個國家和地
區、近180個統促會組織和
僑團的約1,200名華僑華人
代表出席，可謂盛況空前。

香港作為中國首個兩次舉辦大會的城市，獲
此殊榮，意義重大，彰顯香港「一國兩制」
成功實踐對促進國家統一的重要作用。香港
作為兩岸民間交流往來的重要橋樑，作為全
球華人共同捍衛國家統一的前沿陣地，應繼
續凝聚各界反「獨」促統強大意志，在促進
祖國統一的進程中作出更多積極貢獻。

在兩岸交流前沿陣地發聲
闊別14年，中國和平統一促進會香港

總會再度主辦大會，此次大會主題為「堅
定不移推進中國和平統一，致力實現中華
民族偉大復興」，中共中央政治局常委、
全國政協主席、中國和平統一促進會會長
王滬寧發來賀信，中共中央政治局委員、
全國政協副主席、中央統戰部部長石泰峰
出席大會並致辭。大會發表《香港宣言‧
2024》，號召全體中華兒女團結起來，共
擔民族大義，堅定反「獨」促統，攜手共
創國家統一和民族復興的美好未來。

在香港由治及興新階段中，舉行此次大
會可謂意義深遠，不僅彰顯出香港「一國

兩制」的成功實踐對促進國家統一的重要
作用，還進一步凝聚和加強全球華僑華人
推進兩岸關係和平發展、促進祖國和平統
一的信念。大會也向外界展示了全球華人
的堅定意志和強大力量，對於維護國家統
一和反對「台獨」具有積極意義。

正如王滬寧在賀信中表示，長期以來，
廣大港澳台同胞和海外僑胞秉持民族大
義，踴躍投身反「獨」促統運動，為促進
兩岸各領域交流融合、增進國際社會堅持
一個中國、推進祖國和平統一進程作出了
積極貢獻。希望海內外統促會組織和各界
愛國友好人士以此次大會為契機，廣泛凝
聚共識、凝聚智慧、凝聚力量，為港澳台
海外反「獨」促統運動發展注入新動能。

說好中國和平統一好故事
香港作為「一國兩制」率先垂範之地、

「九二共識」的發源地、兩岸民間交流往來
的重要橋樑，在反「獨」促統中扮演了重要
角色。具體來說，香港是全球化程度高的城
市，也是各方華僑華人匯聚的地方，成為全
球華人反「獨」促統的重要據點。其次，香
港作為兩岸交流與合作的前沿陣地，為兩岸
關係的和平發展提供了重要平台。香港的參
與和推動，使反「獨」促統運動能夠更好地
向世界展示中國的和平統一願景，增進國際
社會的理解和支持。

更為重要的是，香港作為「一國兩制」
的成功實踐範例，對於促進國家統一具有
重大的示範意義。這種特殊的政治體制和
社會環境，使香港成為展示「一國兩制」
優越性的重要窗口，也為全球華人反
「獨」促統運動提供了有力支持和保障。

大會召開期間，各海外僑胞代表交流總
結了反「獨」促統的情況，分析兩岸關係
面臨的新形勢，明確未來工作中心、重點
和戰略步驟。石泰峰在大會上發表「五點
希望」，為我們指明方向：「堅定中華民
族認同」，「堅定祖國統一自信」，「堅
定反對『台獨』分裂」，「堅定增進同胞
福祉」，「堅定營造良好環境」。「五點
希望」以習近平總書記關於對台工作的重
要論述為指導，進一步增強人們實現國家
統一的信心和決心，激勵包括港澳台同胞
在內的海內外中華兒女團結奮鬥，堅定反
「獨」促統，攜手共創國家統一和民族復
興的美好未來。

在共創祖國統一美好未來的征程上，港澳
同胞和海外僑胞的努力不可或缺。我們應積
極把握歷史大勢，堅守民族大義，共同反
「台獨」促統一，把中華民族的命運牢牢掌
握在中國人手中。各位香港僑界領袖和全球
華僑華人，應多在國際社會說好中國和平統
一好故事、說好「一國兩制」實踐的好故
事，繼續為中國和平統一大業作出貢獻。

行政長官李家超將於今年
10月發表任內第三份施政報
告，有關公眾諮詢已於上月正
式展開。李家超近期親自率領
特區政府問責團隊，積極走訪
基層，深入地區，通過多場線

上、線下諮詢活動，傾聽民意，廣納意見。
這種積極有為的施政姿態，不僅促進了政府
與市民之間的良性互動，更彰顯了特區政府
以民為本、與民同行的施政理念。相信通過
這方式，特區政府能夠更好地凝聚民心，匯
聚力量，推動香港邁向更美好的未來。

首場地區諮詢會日前在大埔區舉辦，場面
熱烈。李家超與20多名主要官員出席，圍
繞「拚經濟謀發展」、「惠民生添幸福」兩
個主題，與市民進行深入交流。諮詢會涵蓋
了土地房屋、交通運輸、創新科技、金融發
展、文創產業、教育、青年、扶貧助弱和醫

療服務等多方面，內容豐富，觸及民生各個
層面。來自不同地區、不同界別的市民積極
參與討論，提出許多建設性的意見和建議，
展現出對香港社會發展的熱切關注和期盼。

今次地區諮詢會歷時兩小時，分為兩個不
同的部分。第一部分由行政長官和官員聽取
市民發表意見；第二部分是小組討論，出席
市民分為四組，與行政長官及司局長進行深
入討論。筆者認為，諮詢會因受到時間限
制，採用分組的形式有助政府高層更好地聆
聽市民的意見，讓他們更了解民生所需，從
而制定更切合實際的施政方案。

除了民生和經濟發展外，不少市民關注香港
的文化藝術發展，以及培育藝術人才方面的工
作。事實上，香港作為中外文化藝術交流中
心，文化藝術是香港未來發展的動力和核心，
其重要性不言而喻。李家超在會上亦表示「政
府重視如何將文化、體育和旅遊混為一體」，

並形容有關工作是相輔相成，提出文化體育旅
遊發展要產業化，建立一個百花齊放的環境。

香港在全力拚經濟、改善民生的同時，亦
應重視文化旅遊的發展，因為它不僅能提升
市民的生活質量，更能促進香港經濟發展。
無可否認，文化藝術活動可以吸引遊客，促
進旅遊業的繁榮，而文化創意產業則可以創
造就業機會，促進經濟增長。加強文化旅遊
發展可以讓香港成為一個更具吸引力的旅遊
目的地，吸引更多來自世界各地的遊客到
訪，為香港帶來實際的經濟效益。

香港擁有豐富的文化底蘊和藝術人才，但要
將文化藝術發展成為產業，需要政府、民間和
企業的共同努力。政府應積極制定政策，為文
化藝術發展提供良好的環境和資源，例如提供
場地、資助計劃和人才培訓等。民間團體則可
以發揮創意，舉辦更多元化的文化藝術活動，
讓藝術走進社區，吸引更多市民參與。

巴黎奧運完美
落幕，港隊健兒
凱旋歸來，本港
社會的奧運熱度
未減，祝捷活動
更接踵而來。昨

日早上，在巴黎奧運取得佳績的
港隊代表乘坐開篷巴士巡遊與巿
民見面，巿民亦向運動員揮手歡
呼。港隊代表又在添馬公園與學
生交流，分享參與奧運的經驗。
月底更將有國家隊奧運健兒代表
團訪港，廣大市民均熱切期盼一
睹運動員英姿，共同分享奧運喜
悅和光榮。

國家隊運動員在本屆巴黎奧運
會憑着頑強拚搏的精神和高超的
技能，在多個項目中實現突破，
為國家隊創下1984年全面參加
夏季奧運會以來境外參賽歷史的
最好成績，見證中國競技體育不
斷攀登新高峰，向世界展示中國
式現代化強國的力量，令人感到
無比自豪。

本港運動員亦不斷自我突破，
於巴黎奧運獲得2金2銅的歷史
佳績，其中張家朗更成為歷史上
第三位衛冕奧運金牌花劍項目的
運動員，實在可喜可賀，可見奧
運獎牌對香港並非遙不可及的成
就。運動員場上面對逆境不服輸
的「香港精神」，更是透過賽事
深深影響廣大市民。本地健兒矚
目的表現也展示了香港強勁的體
育軟實力，助力說好香港故事。

內地和香港體育的聯結，不僅
體現在國家隊奧運健兒訪港的活
動上，更體現在香港職業體育的
發展上。從1997年回歸至今，
香港體育事業的蓬勃發展，離不
開祖國的持續大力支持。其中最
直接的，是祖國不斷向香港輸送
高質量的運動員和教練，包括張
家朗的前教練汪昌勇和現任香港
劍擊隊總教練鄭兆康。除了輸出
人才和技術到香港，香港多個體
育項目，如單車、體操、劍擊、
乒乓球、游泳、武術等運動員，

也能經常與國家隊及不同省市的
運動員進行交流，並得到往內地
集訓的機會。

祖國在支持香港舉辦大型賽事
上也不遺餘力。2008年，香港順
利舉辦北京奧運會馬術比賽，分
享了作為奧運城市的榮耀；2009
年，香港舉辦第五屆東亞運動
會，讓香港再次走到全球聚光燈
下。香港國際七人欖球賽、渣打
香港國際馬拉松比賽、東亞足球
錦標賽、香港網球精英賽、省港
盃足球賽等，無不見證祖國與香
港體育的聯結以及香港體育事業
的發展。

每逢奧運會舉辦，都能在社會
掀起團結熱烈的觀賽氛圍。香港
市民定會在商場或電視機熒幕
前，為國家隊及港隊吶喊助威，
這不僅是香港體育事業持續進步
和發展的基石，更有助激發港人
身份認同的自豪感，打破政治立
場的隔閡，凝聚香港社會，促進
社會團結。同時，奧運健兒刻苦
拚搏、超越自我、自信樂觀的精
神，與一代代港人為之驕傲的獅
子山精神不謀而合，激勵着無數
青年人為自己的理想拚搏奮鬥。

明年，由粵港澳三地合辦的第
十五屆全運會萬眾矚目，全運會
是國家最高水平和最大規模的綜
合性運動會，香港也將承辦其中
八項比賽，全社會都在熱切期盼
體育盛事能夠為香港帶來巨大的
人氣、財氣。特區政府除了要把
握機會、延續「香港精神」、增
強社會凝聚力以及提升民族意
識，也要做好充足預案，包括提
升啟德體育園交通接駁運力，及
時疏導散場人流；推出宣傳冊和
優惠，吸引觀眾散場後前往附近
區域消費，帶旺當區經濟；積極
向海外尤其是東南亞、中東等地
推介本港及大灣區其他城市的歷
史文化景點、綠色旅遊等，吸引
更多海外遊客來港觀賽，令香港
成為享譽國際的「體育盛事之
都」。


